ANEXO 1. TRANSCRIPCIONES

YOLANDA PÉREZ SINUSÍA EOI Jesús Maestro y Universidad Carlos III (Madrid) yopesi@hotmail.com

«Miedocracia», del programa Salvados (La Sexta)

(19 de enero de 2011)

http://www.lasexta.com/videos/salvados/2011-diciembre-19-2011121900013.html

Actividad 2

[3'29" al 5'50"]

Presentador: Hemos hecho un experimento. Hemos salido a la calle y hemos preguntado a la gente a qué estaría dispuesta a renunciar a cambio de no perder su empleo. Y este es el resultado.

[Voz en off]: El derecho a huelga, al voto, a la libertad de expresión, a la sanidad pública y gratuita. Derechos irrenunciables conseguidos después de años de luchas sociales o ¿no son tan irrenunciables? Hemos salido a la calle y hemos preguntado a la gente con trabajo si estaría dispuesta a renunciar a algunos de estos derechos a cambio de no perder su empleo: derecho a huelga, libertad de expresión, sanidad pública y gratuita, derecho a voto.

Mujer con coleta: ¡Ostras! Es que por ninguno de los cuatro de entrada ¿eh?

Hombre con gafas: Son cosas fundamentales, ¿no? para un trabajador y una persona en SÍ.

Mujer con gafas: No puedes quitar nada de eso.

[Voz en OFF]: Hay que renunciar a algo.

Señor de barba: ¡Hombre! Entre 'de' las peores peores, la primera que me has dicho, que es... el derecho a huelga.

Mujer con coleta: Renunciaría a las huelgas.

Señor de barba: Porque si ya tengo trabajo, pues en principio no me hace falta hacer ninguna huelga.

[Voz en off]: Pero renunciando a la huelga te podrían explotar laboralmente.

Mujer con coleta: Bueno, es que en esta vida tenemos que trabajar para poder tirar para adelante.

Mujer rubia: El derecho a voto.

Hombre de azul: Yo, el derecho a voto.

Mujer rubia: Porque me da igual, porque ningún político nos soluciona los problemas que tenemos hoy en día.

[Voz en off]: Si renuncias al voto, abres el camino a la dictadura.

Mujer rubia: No. No tiene por qué. Mujer con gafas: El derecho a huelga.

Hombre con gafas: El derecho a huelga. Que quizás de los cuatro que he escuchado

quizás sea el más apropiado y el más adecuado a estas circunstancias.

Chico 1: Al voto.

Chico 2: La verdad, al derecho al voto.

Hombre de chaqueta azul: El derecho al voto.

Chico 1: Porque lo demás es muy necesario y el voto creas o no es, entre comillas, voluntario.

Chico 2: Es que no me siento tampoco identificado con ningún partido, ni con nadie que esté arriba.

[Voz en off]: Vaya, renunciamos a la huelga y al derecho al voto, pero la libertad de expresión y la sanidad, no se tocan. ¿Qué pasaría si reducimos las opciones a estas dos?

Chico con gafas y barba: Hombre, renunciaría a la sanidad pública y gratuita.

Mujer rubia: Sanidad pública y gratuita.

Chica morena con flequillo: A la sanidad pública y gratuita. Chico con pañuelo marrón: A la sanidad pública y gratuita.

Mujer morena: A la sanidad pública.

Chica morena con flequillo: Porque considero que la libertad de expresión es un derecho fundamental y lo considero más importante que lo otro y si hace falta pagar, pues se paga.

Mujer rubia: Hay... mutuas privadas y entonces es una salida también.

Hombre con gafas: Siempre que se pueda pagar, siempre que los medios lleguen.

Chica morena de pelo largo: Si tengo que renunciar, quizás renunciaría a la libertad de expresión antes que a la sanidad pública. Pero, si renuncio... es que, es como una espiral...

Actividad 6

[0' a 24", Voz en off de Joaquín Estefanía]

El miedo ha sido en todas las épocas de la humanidad un fiel aliado del poder, es decir, el poder cuando quiere tener sometida a la gente incurre en el miedo, en el temor, en la ansiedad y en estos momentos yo creo que una de las características de lo que nos está ocurriendo es que todo el mundo está asustado ante la naturaleza de todo lo que nos está sucediendo, ¿no?

Actividad 7

[5'43" a 6'15"]

Entrevistador: ¿Qué partido le sacan al miedo?

Joaquín Estefanía: Nuestra parálisis. El principal partido que le sacan al miedo es la parálisis ciudadana. Los ciudadanos estamos tan asustados con lo que nos puede ocurrir, siempre pensamos: «El próximo voy a ser yo», que nos anestesiamos, nos quedamos ansiososos, eehhh...

Entrevistador: Y no protestamos.

Joaquín Estefanía: ... es decir, nos quedamos ansiosos y no nos movilizamos. Nos quedamos en nuestra casa. No consumimos. No nos movilizamos.

Entrevistador: Supongo que en toda esta cultura del miedo, alguna culpa tendremos los medios de comunicación.

Joaquín Estefanía: Sí, buenooo. En este momento los medios de comunicación somos los principales transmisores del conocimiento...

Entrevistador: Y en este caso, el conocimiento es el miedo. **Joaquín Estefanía:** Y en este caso, el conocimiento es el miedo.